

tout sur le dauphiné | devenir annonceur | contact | boutique | abonnez vous | avis de décès | emploi | [petites annonces](#)

ledauphine.com bêta



[A la Une](#) [Faits Divers](#) [France/Monde](#) [Economie](#) [Départements](#) [Sports](#) [Communes](#) [Services](#)

FRANCE/MONDE

POUR LUTTER CONTRE L'ARGENT VOLÉ AUX PEUPLES

La Suisse frappe les dictateurs au porte-monnaie...



En cet hiver de révolution, le refrain a été redondant dans les gazettes. "Les avoirs de... ont été ç
Remplacez les poinçonnés par Ben Ali, Moubarak, Gbagbo ou Kadhafi, au choix. Mais du dictateur déchu
fortune du potentat en exercice est rarement bloquée. De toute façon, celui-ci peut poser sa tente bédouine
garde d'amazones en plein Paris tant qu'il promet d'acheter quelques Rafales...

Bref, à l'écoute des JT, on aura compris que l'hiver était aux frimas pour les biens mal acquis des corrompus
savoir ce que signifie réellement la métaphore météo. Gelés ? Pour qui, pour quoi ?

En Suisse, où la douceur traditionnelle du climat fiscal faisait aimer le pays aux satrapes, la glaciation est de
Au point que cette place financière fait désormais figure de modèle même si son système n'est pas parfait.

De Ben Ali à Moubarak, ils y sont tous passés. Avec une innovation pour le dernier en date. Jeudi dernier,
l'Union Européenne, la Suisse a été la première à bloquer les avoirs de Kadhafi dans le pays. Au milieu des si
des manifestants descendus dans la rue pour soutenir le peuple libyen, Jean-Charles Rielle salue la nouvelle.
une décision historique" estime le conseiller national genevois d'un PS très actif en la matière. "Pour la pre
fois, la Confédération a bloqué les avoirs d'un dictateur avant sa chute".

Le tyran de Tripoli aurait encore dans les coffre-forts helvètes environ 460 millions d'euros sur les 4,3 mi
initialement recensés, selon le chiffre avancé par la Banque Nationale Suisse. C'est que les relations diploma
s'étaient méchamment refroidies en 2008 suite aux frasques d'un turbulent fiston Kadhafi, - le bien-n
Hannibal - que la police de Genève avait arrêté pour des violences à ses domestiques. Comme si l'ami des
de l'homme Mouammar pouvait tolérer que l'on arrête un Kadhafi pour si peu...

Le 1^{er} février dernier, en Suisse, est entré en vigueur le dispositif mondial le plus en pointe : la Loi
restitution des avoirs illicites (LRAI). Il s'agit de dissuader les dictateurs d'amener leur argent ici. Questi
morale ? Certes, mais business bien compris aussi, puisque les professionnels de la place financière suisse (q
planché avec les autorités politiques) ont estimé qu'il y avait plus à gagner à avoir une image propre. Mieu
ne pas prêter le flanc aux critiques de blanchiment d'argent très sale si l'on veut sauver le secret bancaire
par l'Union Européenne. Cette nouvelle loi permet donc à la Suisse de saisir et de confisquer des avoirs illici
"personnes politiquement exposées" - chefs d'État ou hauts-fonctionnaires - lorsque leur détenteur s
incapable de prouver que leur acquisition a été faite de façon légale.

Ce n'est donc plus à la justice de dire que l'argent a été volé, mais aux dictateurs de prouver l'origine des
"Ce renversement du fardeau de la preuve est le principal apport de ce texte de loi" a salué l'ONG "Déclarati
Bâle", qui milite pour que cessent ces pratiques. Mais le dispositif a aussi montré des failles dans la gestion
Ben Ali. "Le fait que le clan Ben Ali soit parvenu à ouvrir des comptes en Suisse et à y transférer de tels
prouve que le principe d'autorégulation placé au cœur de la loi n'est pas assez efficace" notent les représe
de différentes ONG, type Transparency International.

La loi est en effet basée sur le rôle des banquiers qui doivent scrupuleusement veiller à ne pas se laisser av
des prête-noms. Mais surtout, pour diminuer ces quantités d'argent mal acquis, il faudra étendre ce dispoc

d'autres pays, les paradis fiscaux étant légion. Reste qu'il s'agit tout de même d'un pas dans la bonne direction puisque si les dictateurs aimaient à venir en pays sûr comme la Suisse...

par Sébastien COLSON le 01/03/2011 à 05:57

Mis à jour il y a environ 2 heures

Vu 163 fois

Notez cet article

Les internautes ont également lu...

[Thonon-les-Bains | Ivre et à demi-nue dans la rue](#)

[Hautes-Alpes | Le braqueur de 17 ans s'est inspiré d'une émission de télé...](#)

[Valence | Dangereux, il a tout juste 18 ans?](#)

[Avignon | L'employé braque sa propre boulangerie](#)

[Bourgoin-Jallieu | Interpellé sans permis deux fois en trois jours](#)

Vos commentaires

Poster un commentaire

planète propre

01.03.2011 | (

Et oui la Suisse est comme ça, juste et droite



[signaler un abus](#)

le sapè

01.03.2011 | (

Je félicite la suisse ,vraiment sans hypocrisie pour son action contre "les portes monnaies" des dictateurs pour lutter contre l'argent volé aux peuples.



[signaler un abus](#)

Actualités

A la une
Faits Divers - Justice
France / Monde
Economie
Politique
Sports
Loisirs
Le Coin Resto

Départements

Ain
Alpes de Haute-Provence
Hautes-Alpes
Ardèche
Drôme
Isère Sud
Isère Nord
Savoie

Tous nos sites d'annonces

Auto et Moto
Immobilier
Emploi
Annonces légales
Rencontres

Tous nos autres sites

Boutique en ligne
Billetterie
Infos loisirs
Infos pratiques
LibraMemoria
Critérium du Dauphiné
Challenge
Ski Chrono

Haute-Savoie
Vaucluse

Grenews
Avignews
City Local News
Guide des stations

Passez votre **Petite Annonce** | Achetez nos **Produits dérivés** | Abonnez-



La fréquentation de ce site est certifiée OJD

Service de presse en ligne d'information politique et générale, n° CPPAP : 0215 Y 9021
[Conditions générales d'utilisation du site](#) | [Mentions légales](#) | [Informatique & Liber](#)

Copyright 2010 @ Le Dauphiné Libéré - ISSN 1760-6314